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这不是我一个人的事
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事起!挖墙皮"

在长微博里，冯小刚用“潘金莲”的口
吻，称电影《我不是潘金莲》在万达院线排
片遇冷的原因，是因为“小公司华谊从贵
集团挖走一小墙皮”。冯小刚称，万达在影
视行业已形成垄断，并引用坊间传闻认
为，“凡这家小公司出品的影片，万达院线
皆予以封杀”。

记者从院线排片表上看到，《我不是
潘金莲》放映首日，在全国其他院线排片
平均值为 !"#!$，在国内票房前五的院线
中，上海联和为 %&#'$、中影星美为
%(#'"$、大地为 %&#!$、南方新干线为
!'#!&$，排片占比都接近或超过 %)$，而
万达的排片率确实只有 ()#"$”。为此，冯
小刚说：“()#"$的排片，反映了贵集团
()#"$的胸怀；这种小胸怀，反映了小格
局。”

这封公开信把万达与华谊两大公司
的矛盾公诸于众，不少网友认为是揭开了
电影排片过程中的“小秘密”。实际上，这
源于华谊兄弟与万达院线两家公司的人
事博弈。今年 *月，万达的高管叶宁突然
辞职，一个月后出任华谊兄弟高管，有人
称万达院线不满叶宁跳槽带走了项目，两
家公司的关系也因此微妙起来。
针对冯小刚致万达的公开信，万达总

裁王健林的儿子王思聪在微博作出回应，
承认两家公司确有“私人恩怨”。“咱就事
论事，只准华谊挖我们有敬（应为“竞”）业
协议在身的高管，不准我们有任何不悦？
只准你们排片挤走别人，不允许我们对你
片的不看好而降低排片？”他同时强调，没
有人和钱过不去，如果“潘金莲”票房好，

万达也一定会按程序化的流程增加排片。
他喊话冯小刚：“你作为一个导演，用拿得
出手的作品说话，岂不是更好？”

恩怨引报复#

昨天，面对媒体对于这场“微博大战”
的质疑，冯小刚说：“我觉得这是特别简单
的一件事，由于万达和华谊兄弟这两家公
司存在恩怨和矛盾，所以万达‘报复’到了
导演的作品上。作为一个导演，我非常希
望我的电影能够让更多观众看到。”
冯小刚指出，此前华谊万达已经有了

两次市场博弈，今年 '月，华谊出品、知名
歌手郑钧导演的作品《摇滚藏獒》上映首
周，全国平均排片占比约 +#'$，万达院线
的排片占比为 !#!!$；同样是 '月，《陆垚
知马俐》在全国所有院线预排片平均占比
达到 *%#!%$，但在万达院线的排片仅占
&#*%$。“那么下面还有谁呢？还有章子怡
和葛优演的《罗曼蒂克消亡史》，还有管虎
导演的《八百壮士》，也就是说，所有导演
的作品都有可能由于两个公司的恩怨而
遭到报复性的排片，这对中国电影产业的
伤害是非常大的，这不是我冯小刚一个人
的事。”
冯小刚还透露，王中军因为害怕与万

达的关系闹僵，还特意跑到王健林那去赔
礼道歉，但是王健林并没买他的账，所以，
他只能把这个矛盾公开。“华谊没有院线，
而万达是占比 (!$这么大的一条院线，他

觉得他不敢把这件事公开挑明、不敢撕破
这个脸，是因为电影公司要依靠院线卖
场。但万达左一个嘴巴右一个嘴巴，第三
个嘴巴就抽到我这儿了。用老炮儿‘六爷’
的话说就是，我是不怕事的，不光我不怕
事，我们这个片子里面的李雪莲也不怕
事。” 本报记者 张艺

! ! ! !冯小刚骂万达!骂得理直气壮"院线的确不

能无视观众与市场的反应!将排片当儿戏!任性

怄气!像个青春期永远过不完的孩子"但冯导也

不必太愤怒!因为作品是否受欢迎!毕竟还是由

观众说了算的!院线的#排片$永远拗不过观众

的口碑%

回想一下! &老炮儿$冯小刚其实也有过类

似万达的霸道事儿% !"#!年!冯小刚的'一九四

二(上映!华谊联合中影)博纳)星美)光线等发

行公司!向全国院线发了通知!单方面要求将自

己的分账比例从原先的 $%&提高到 $'&*同期!

李安的'少年派的奇幻漂流(上映!华谊和 (!

)*+公司签订了独家放映协议!硬生生用'一

九四二(把'少年派(从 ()*+影厅里挤走% 那

时!李安其实也完全有理由写一封#+少年派,给

华谊的公开信$% 但观众用口碑捧红了 &少年

派$!排片并未受影响%

再说回来!如果万达想用排片来&报复$!也

是不理智的%电影院是要赚钱的!而赚钱就要靠

好片子!靠影迷的口口相传% 比如'大圣归来(!

比如获得票房和口碑双丰收的 '疯狂的石头(!

都是实现排片逆袭的&黑马$%所以说!电影最终

还是要靠实力来说话%

昨天的票房数据显示!&潘金莲$上映 %天!

票房已达到 ,-'%亿元人民币% 可见!万达的低

排片并没有太多影响到该片的票房%归根结底!

电影还是要靠自身的艺术魅力来说话! 如果能

够成为映期内最受观众欢迎的电影!&封杀$或

少排片只能让院线自身的利益受损%

对于中国电影人来说! 少些孩子般的任性

怄气!就会给观众多留一点选择% 毕竟!中国电

影市场的秩序!还要靠各方面的努力来维持%

张艺

! ! ! !本报讯（记者 肖茜颖）
昨天，刘诗昆、乔治·路易斯·
普列茨、周铿、汤蓓华、宋思
衡、吴夷等钢琴家在虹桥天
地演艺中心为观众奉上了一
台公益音乐会，有粉丝甚至
从无锡、苏州赶来欣赏。

上半场，宋思衡以华丽
的技巧演绎了肖邦的《降 ,

大调波兰舞曲“英雄”》，吴夷
指尖流淌出的斯克里亚宾的
《夜曲 作品 " 之 *》充满迷
思。下半场，普列茨、宋思衡、
吴夷、秦川并排坐在同一架

钢琴前（见上图），八手联弹
瞬间引爆现场。上海音乐学
院附中 &名女教授用钢琴合
奏的方式，让柴可夫斯基的
《花之圆舞曲》优雅绽放。在

钢琴家刘诗昆用水晶钢琴演
奏舒伯特的《圣母颂》时，上
海芭蕾舞团的舞者随乐翩翩
起舞，台下的孩子们也情不
自禁地跟着舞蹈起来……

钢琴大咖
献演商圈

冯小刚昨在沪表明与万达院线“微博大战”的初衷

靠实力说话
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昨天，《我不是潘金莲》票房破亿
元，导演冯小刚携该片主演范冰冰、张
译、于和伟、李宗翰亮相上海大光明电
影院为电影做宣传。面对记者，冯小刚
表明了“微博大战”的初衷和目的。

前天下午，导演冯小刚在自己的
微博上发了一封“‘潘金莲’写给王健
林先生的公开信”，字里行间直指万
达因私人恩怨玩垄断，使其新作《我
不是潘金莲》在万达院线的首日排片
率只有10.7%，远低于39.3%的全
国平均排片率。

! 导演冯小

刚昨在上海
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